

PRESENTACIÓN

La revista de la Facultad de Psicología brilla por la seriedad y la perspectiva con la cual han sido elaborados los artículos de su contenido; aporta una nueva luz a las disciplinas y al análisis de las problemáticas afines con su campo específico y finalmente resplandece en la mente de cada uno de sus lectores a quienes sabe interpretar, al resolver las cuestiones que los inquietan actualmente.

En este primer número el tema tratado no podía ser de mayor importancia. En efecto, la investigación sobre las adicciones es particularmente de una actualidad creciente, pero existe un desenfoco proveniente de los *mass media* cuando involuntariamente lo reducen a un problema político-polícivo.

Realmente el narcotráfico no debería ser más que un asunto estrictamente polícivo, pero detrás de este hecho, existe un personaje en el que se centra el problema y este es el adicto.

Si no existieran los adictos ese comercio infame no tendría la proyección siniestra que lo ha convertido en un problema global. Y es precisamente el adicto el más ignorado en el tratamiento de tan funesta realidad.

Esta revista tiene el mérito de presentar una interesante panorámica de hallazgos de investigaciones recientes, planteadas desde diferentes perspectivas de la Psicología y sus relaciones con otras disciplinas, alrededor de problemas relacionados con modelos de prevención de la farmacodependencia en población escolar, aproximaciones a variables comportamentales y estilos cognoscitivos en consumidores de sustancias psicoactivas.

Por otra parte, la revista presenta trabajos investigativos de la línea de psicología básica en los cuales se ponen a prueba planteamientos que contribuyen a generar modelos explicativos de conducta animal asociados a efectos de consumo de sustancias psicoactivas.

El conocimiento que aportan estos trabajos se constituye en una valiosa contribución no solamente para la comunidad científica interesada en el tema, sino también para los profesionales de las ciencias humanas enfrentados a la difícil tarea de estudiar y dar solución a un problema que afecta el sentido de la vida humana.

Ahora bien, los interrogantes de orden científico de los cuales parte el planteamiento teórico y metodológico de las investigaciones aquí referenciadas, permiten abordar el problema desde distintas perspectivas ante la complejidad del asunto.

A quienes tenemos compromiso con la educación y la sociedad nos inquietan preguntas de difícil análisis: ¿por qué un hombre se droga?, ¿qué le ocurre al hombre de nuestro tiempo que tan frecuentemente se vuelve drogadicto?, ¿cómo rescatarlo de ese túnel profundo y oscuro? ¿cómo evitar que se introduzca?

Leamos con avidez y reflexionemos con esta publicación sobre un tema de importancia innegable para la humanidad contemporánea, ubicando el asunto en el campo que le corresponde que no es otro sino el de la persona humana.

Edgar Gómez Betancourt
Presidente